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連合大阪大阪市地域協議会  

「2024 はたらく×くらすアンケート」  実施結果について【概要版】  

 

◆回答総数：124 名 (うち有効回答：124)       2024/7/1（月）現在  

Q１－１  年齢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１－２  仕事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１－３  居住地について 

 

 

 

 

 

 

   (市内の内訳 )  11 城東区    8 淀川区  

  7 東住吉区、都島区、北区、住吉区  

   6 中央区、東淀川区、平野区   5 港区、住之江区  

   4 鶴見区、天王寺区   3 西区、西淀川区、阿倍野区  

2 大正区、生野区、旭区、此花区  

1 東成区  

0 福島区、浪速区、西成区   
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Q１－４  勤務地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

   (市内の内訳 )   21 北区  

16 中央区  

11 西区、住吉区  

10 住之江区  

7 城東区、淀川区  

4 都島区、旭区  

3 東住吉区、東淀川区  

2 平野区、阿倍野区、福島区、鶴見区、西成区  

1 港区、大正区、東成区、此花区  

0 天王寺区、生野区、浪速区、西淀川区  

 

 

Q１－５  労働組合加入状況について 
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Q２  大阪市の「令和 6 年度市政運営の基本方針」の中で関心の高い施策を教えてくだ

さい。 （３つまで）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

□□子育て・教育環境の充実 □暮らしを守る福祉等の向上 

□各区の特色ある施策の展開 □行政サービスにおける DX の推進 

□経済成長に向けた戦略の実行 □都市インフラの充実 

□防災力の強化  

□副首都・大阪の確立に向けた取り組みの推進  

□地方分権改革の推進 □DX の推進 

□官民連携の推進 □業務改革の推進 

 □働き方改革 □ニア・イズ・ベターの徹底 

 □持続可能な行財政基盤の構築  
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Q３  あなたが大阪市に力を入れて欲しいと思う施策は何ですか？ (1 つ選択 ) 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q４  上記、問３で選択肢を選んだ理由をご記入ください 

・防災・都市計画 (27) 

南海トラフ地震への対策が不十分 (11)／自然災害への脅威、自然災害の急増、自

然災害への対応強化 (9)／河川 (淀川・大川・神崎川 )の反乱の危険性 (2)／インフラ

が災害に強いことが防災の視点から重要 (2)／災害時に給食調理場が活用できな

い。調理場では給食しか作れない制度に問題／万博会場の立地への危惧／街造り

に防災とインフラは必要不可欠だと感じるから／予期せぬ大災害に対応出来るか不

安  

 

・福祉・介護 (21) 

高齢化問題 (4)／親の介護が必要になってきた(3)／自身が高齢になってきた／介護

保険料が高い／生活保護受給者が多い／単身世帯への住宅環境支援が必要／

福祉サービスの充実／障がい者福祉の充実を求める／自身も障がい者だから／少

子高齢化が進むなか福祉介護制度の拡充・充実が必要／若い世代が減りつつあり

介護負担が大きくなってきている／介護予防の視点で健康、福祉政策が重要と考え

る 

 

・減税・税金 (17) 

□経済  □医療・健康  □福祉・介護  □教育  □防災・都市計画 

□住環境  □環境問題  □減税(税金)  □万博(ＩＲ) 

□その他（   ） 
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税金が高い、税金だけでなく年金や保険料も高い(10)／生活が少しでも良くなるよう

に(2)／可処分所得を上げたい／大阪市が先駆けした取り組みをして欲しい／お金

がすべて 

 

・経済 (16) 

経済が活性化して欲しい(3)／賃上げの実現 (2)／住む人と働く人が地域を動かして

いることを再認識し循環型社会を構築して欲しい／経済こそ都市基盤／生活に直

結／特定政党が議席を独占する中で経済成長が感じられず、税金を私物化してい

るように感じる／企業の流出が減らないため／あらゆる分野の施策を実行するには、

経済基盤の確立が最も重要だと考える／経済の動向は関心ごとの一つである／大

阪が発展することがよりよい生活環境向上に必要  

 

・医療・健康 (16) 

健康第一 (2)／病院が少ない(2)／大阪の全国一高い「介護保険料」の負担は大き

い健康で暮らせる地域社会が必要／高齢化対策が急務／自身が高齢となり健康面

でこれから不安が増えるから／少子高齢化における医療体制が不安／医療と健康

の充実が住みやすい街の条件になっている／命とくらしを守ることが大切／必要時に

受診できない／親が介護対象のため 

 

・教育 (15) 

子どもの教育面に力を入れて欲しい(3)／教員の負担軽減と子育て世帯の負担軽減

(2)／子どものため(2)／子育て支援／競争を煽るのではなく、人権を尊重する教育を

進めて欲しい／教育を充実させることにより、モラルの高い子どもを教育する環境の

整備／子ども 3 人を育てているので子育てが重要と考える／大阪市立の小学校、中

学校の教員の質が低下していると感じているから。特に障がい、知的発達遅れ等、特

別な支援がいる児童に対しての体制の不足／子育て世代だから／自身に子どもが

できたから／子どもを産んでも預けられなくて育てられないだろうと思うから  

 

・住環境 (9) 

マンション乱立で都市部に人口集中しているため、安全安心な街づくりが必要 (2)／

海外からの流入者が増えている(2)／住む場所は重要／住環境が整うと経済が活性

化する／不安なく暮らせる街づくり／身近な課題だから／どんな世帯でも住みやす

いと思える魅力ある街になって欲しい／住みよい街づくりにお金を使っていない 

 

・環境問題 (1) 

街並みをキレイにして欲しい 

 

・万博（ IR） (1) 

本当にやるのか気になっているから 
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・その他  職員の福利厚生などの充実させる施策 (1) 

利他主義とまでは言わないが、決して利己主義にならない。他者への献身的姿勢を

備えた尊敬されるべき人物像を持った職員の育成、それにかかる人件費を抑制せず

必要経費と捉えて取り組む姿勢をもった施策を打ち出してもらいたい。ここが整えば

自ずとより良い社会の形成に繋がり、より良い都市への成長が見込める  

 

・少子化対策と子育て支援 (1) 

出生率が下がり、日本人が減っている中で十分な支援策を行い、大阪から日本を元

気にして欲しい  
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Q５  昨年、大阪市地域協議会が大阪市に対して独自要請した中で、強化して欲しい施

策は何ですか(複数回答可 )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

□ ・「まち・ひと・しごと創生法」の理念に基づく創生戦略について  

 □ ・中小・地場企業への融資制度の拡充について  

 □ ・商店街の活性化に向けた施策のさらなる拡充について  

 □ ・地域医療の充実、健康で暮らせる地域社会の実現について  

 □ ・市民病院の地域拠点病院としての安定的な運営について  

 □ ・休日急病診療所の充実と増設、診療時間の拡大について  

 □ ・児童いきいき放課後事業について 

 □ ・社会のセーフティネットの再構築について  

 □ ・公衆衛生研究所の機能充実について  

 □ ・すべての子どもたちに教育を保障すること  

 □ ・子どもたちの学習環境整備について  

 □ ・大阪市の財政状況と今後の税収見込みについて  

 □ ・区行政の充実について 

 □ ・害鳥獣（カラス・ネズミ等）対策の充実について  

 □ ・魅力ある「まちづくり」の進展について  

 □ ・鉄道立体交差事業の推進について 

 □ ・大阪・関西万博開催に向けた諸課題への対応について  

 □ ・都市の緑化と街路樹の計画的な管理について  
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Q６  上記、Q５を選んだ理由  

地域医療の充実、健康で暮らせる地域社会の実現 (48) 

医療体制が不安だから(2)／高齢化が進んでいるため(2)／高齢の両親がいるため／

健康増進のため／暮らしやすい街にして欲しい(2)／自身に関連するから(2)／住み

やすい街にしたい(2)／医療の充実は高齢化には必須だから／障がい者福祉の充

実／医療費の高騰／健康・医療の充実は今後ますます重要になる／医療の無償

化／地域居住する者にとって必要／病院の数が少ない／子どもが生まれたため 

 

すべての子どもたちに教育を保障すること(27) 

自身が子育て世代だから(2)／教育にお金がかかるし、大事であるから／子育て支援

／これからを担う子ども達のためによりよい環境を／教育の充実を望む／大事だから

／次世代に託したい／子どもが元気だと日本が元気になる／市内中心分は、職住

隣接エリアとしてひとり親世帯が多いことでも知られているが、子どもの貧困問題も顕

在化している。学習面や生活面、心理面のケアーが必要な子どもが多く、最低限教

育面において負担がないように取組んでほしい 

 

休日急病診療所の充実と増設を診療時間の拡大について(24) 

病院に行くために平日休むのが困難だから／鶴見区に総合病院が必要／なんとな

く／医療体制を拡充して欲しい／平日はなかなか病院に行けないから／暮らしてい

くのに不安なことが多いから 

 

商店街の活性化に向けた施策のさらなる拡充 (24) 

地域社会の活性化のため(5)／町の活力と住みやすさ(2)／自分の街が栄えて欲し

い／生活が豊かになるための施策を知りたい／町の賑わいが欲しい／自身に関連

する／シャッター商店街が増え、遠くに買い物に行かねばならない／維新が政権を

担ってから投資が弱まっていると感じている／商店街の活用については、街によって

はシャッター街のところがあり、成功している商店街と連携できたら良いと思う／これか

ら長く暮らすであろう町が、住みやすく魅力ある場所であることを願っているため／商

店街の閑散が目立つため／住民に直結する課題だから／インバウンド頼みではな

く、地域住民との共存が必要／身近な問題に取り組んでもらいたい 

 

子どもたちの学習環境整備について(21) 

より良く子どもが生活しやすい環境にして欲しい／子どもに力を入れたいから／富裕

層、中間層、貧困層の格差が拡大している中で、格差が理由で子どもの教育の差が

出てはいけないと思っています。教育環境等もそうですが児童いきいき放課後事業に

も更に力を入れていただきたいと思いますし、施設でお勤めの方々が安心して働ける

ように処遇改善や行事や部活動等の負担減の政策も必要ではないかと思う／子ども

が元気だと日本が元気になる 

 

魅力ある「まちづくり」の進展について(19) 
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自分が住むうえで、より魅力ある街になって欲しいから(2)／より良いまちとなり大阪が

元気になってほしい／魅力ある街づくりは人が集まり経済が発展する／地域の魅力

をわかるようなものがあまりない／今後も暮らしていきたいと思えるように／緑が少なく

感じる 

 

大阪市の財政状況と今後の税収見込みについて(19) 

福祉行政の仕事に 3 年間携わっていたが、大阪市は福祉関係の予算が非常に大き

く、それが原因で他都市に比べ他の施策にお金が回らないと感じている。納税してい

る大阪市民が不公平感を感じないよう、チェック機関が一つでも多く機能して欲しいと

思う／ IR・万博に多額の資金が入れられるのは投資効果が不適当／将来にかかわ

るから／大阪市の財政について不安があるため／税金の使い道が気になるから／税

金の私物化を感じているため、大阪万博については反対の立場である。この部分を

労働組合が取り上げているとは言い難いし、本来反対すべきと感じているため／関

西万博をはじめ観光需要を高める政策が目立つが、先ずはその地域で暮らす住民

生活や労働者、物が売れない時代にあっての中小企業への支援を最優先にすべき

だと思っています。それがより良い街づくりに繋がっていき、地域が活性化する為に必

要な事だと思っています／ IR・万博に多額の資金がいれられるのは投資効果が不適

当／将来にかかわるから／大阪市の財政について不安があるため／税金の使い道

が気になるから／万博に係る税支出が今後の財政にどれだけ影響を及ぼすか検証

が必要  

 

大阪・関西万博開催に向けた諸課題への対応について(18) 

万博の課題改善／万博にかかる費用／問題点が多いのに組合からの要請、要望が

見えないから／お金の使い方を考えたい／課題が多すぎる／南海トラフ地震を想定

した際の万博会場の立地への危惧／万博反対／関西万博開催に向けて、人件費

や資材の高騰など、最初の計画から変更がされ、開催後の再利用についての情報

が少ないと思う／まずは一致して成功を目指すのが国益だから  

 

市民病院の地域拠点病院としての安定的な運営について(17) 

災害時の安定した運営が必要／これからお世話になる可能性が高いから／市民病

院はその機能が損なわれていると思うため。他は、業務上関係が大きいため／全て

の項目の強化を望が、あえて選ぶなら！／一般サラリーマンのライフラインとして重要

である／鉄道がすべて淀川をこえることより水害発生時は孤立する可能性がある  

 

害鳥獣（カラス・ネズミ等）対策の充実について(17) 

近年カラスが増加し、ゴミが荒らされる(2)／カラスがゴミ袋をあさり、道路がきたない／

状況を目の当たりにするので／身近な問題に取り組んでもらいたい 

 

「まち・ひと・しごと創生法」の理念に基づく創生戦略について(16) 

住民に直結する課題だから(2)／新たな産業を創成し、大阪全体を活性化して欲し
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いから／住みやすい街にして欲しい／人がいきいきと暮らし、働けるためには必要と

考えるから／より良い社会の形成、大都市としての責任ある行動、他都市を引っ張る

だけの力が大阪市にはあると考えているため／弱いと感じる／大事だから／身近な

問題に取り組んでもらいたい 

 

児童いきいき放課後事業について(14) 

我が子も放課後いきいき教室に通わさせて貰っているので／共働き家庭のため／親

の働き方にも関わってくる事だから／一般サラリーマンのライフラインとして重要である

／子育て世代だから 

 

社会のセーフティネットの再構築について(13) 

恵まれない子どもたちを救って欲しい／子どもが元気でないと将来大阪に住んでくれ

ないから／障がいを持つ子どもが増加傾向にあり、学校などの対応に不足を感じるの

で 

 

鉄道立体交差事業の推進について(12) 

まさに地元で鉄道立体交差事業が展開中であり、より住みよい街へと変わって欲しい

ため／自分自身鉄道従事者だから／阿倍野区では、南北への交通はあるが東西へ

の移動手段がないため／阪急淡路駅連続立体交差の早期完成を 

 

都市の緑化と街路樹の計画的な管理について(10) 

自身に関連があるから／住民に直結する課題だから／管理を徹底して欲しい／緑

化推進  

 

中小・地場企業への融資制度の拡充について(9) 

大企業のみ賃金が上がっているように感じる／より活性化を／経済の活性化に向け

た市政への要請を強めて欲しい／人が暮らしていく上で基本的な取り組みだから／

大阪の地域経済を実質的に支えている中小零細企業が、安定した企業経営を継続

出来るような施策に期待する 

 

区行政の充実について(9) 

区役所で働いているが、区行政の充実ということを実感したことがないため／区役所

が大変だから 

 

公衆衛生研究所の機能充実について(3) 

記載なし 
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Q７  あなたのお住まいの地域で行政に対応してもらいたい課題は何ですか？  

街づくり関連 (27) 

商店街の活性化 (2)／魅力ある街づくり(2)／街の活性化／公園の整備 (2)／都市計

画／住環境／杭全祭りのモラルの向上／社会のセーフティネット構築／町会への支

援／地域のコミュニティ／暮らしを守る／より住みやすい環境／自然環境との調和の

とれる社会の形成／踏切の解消（学研都市線）、旧ダイエー跡地の開発促進／公

園の木の伐採中止。「儲かる公園」などもってのほか／東淀川区は住宅地であり、区

画整理が見直されてきているものの、まだまだ道路や宅地整備が進んでいないと感じ

ている／住みよい街で気に入っている。むしろもっと魔境化してほしいくらい／安全に

生活できる街づくり／鶴見緑地公園内の道路整備及びトイレ改修／コンビニの間引

き／港区桜通りの復活／地域活動への参画／街美化／子育てしやすい街づくり／

民間レンタル自転車会社への駐輪スペースの斡旋。(都島区北側エリアは人口密集

に対してレンタル自転車配置少なすぎる) 

 

福祉関連 (15) 

福祉・介護事業 (5)／公共福祉の充実 (2)／少子高齢化対策／障がいを持つ子ども

が増加傾向にあり、学校などの対応に不足を感じるので増員の検討して欲しい。また

と行政での対応も中途半端に感じる（もっと相談したいのにこれ以上はできない、入

れないなど）ので受付采配的な対応ではなく専門的な対応までできるようレベルを上

げて欲しい／障がい者が安心して生活していくことのできる環境作り／福祉の充実／

健康で暮らせる地域社会の実現／選挙票目当ての高齢者への過度な福祉を見直

す／セーフティネットの充実／保健所の拡充／高齢者が安心して生活できる環境／

高齢社会の計画的な対応  

 

子育て支援関係 (13) 

子育て支援 (7)／希望する保育園等に入れるようにして欲しい／子ども教育／教育

関係の充実／新婚夫婦への支援／ばらまきではなく現役子育て世代への支援／子

育てしやすい街づくり 

 

交通・インフラ関連 (13) 

道路の白線 (車線や表示 )が消えている。はっきりと見やすくして欲しい(3)／シティバ

スの運行ダイヤなど、交通インフラの低下が無いようにして欲しい／典型的な住宅地

であり住みやすいと言えるが、淀川沿いの交通網はバス頼りであり、便利とは言い難

い／駅のバリアフリー化／舞洲地域の交通網の整備を期待したい。万博開催に向け

て夢洲まで地下鉄が延伸されるが、舞洲への交通の便の悪さが酷い状況。特にネモ

フィラ開催期間中は、車が動かず、バスも来ない致命的な状況／駅前の歩行者向け

交通の改善（弁天町駅）／自転車道の確保／老朽化した歩道の整備／信号待ち

渋滞の緩和、歩行者の車道横断／赤バスが廃止となったため、交通手段の整備／

駅周辺の放置自転車対策  
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防災対策 (10) 

居住してはいないが勤務地が市内であるため、防災をさらに強化して欲しい／防災

対策の強化 (3)／川の整備／災害への備え／南海トラフ対策／防災・減災対策／

異常気象への対応／災害に強い街づくり／防災に特化した職員の雇用と専門的な

部署の創設や拡充  

 

経済関連 (10) 

税金対策 (3)／経済対策 (2)／経済活性化 (2)／産業の活性化／税金の使い方／

減税  

 

防犯対策 (7) 

防犯活動の強化 (2)／地域の安全確保／深夜に暴走する車両の取り締まり／夜中

の道路の騒音 (2)／治安維持  

 

医療関連 (4) 

地域医療の充実 (3)、高齢化対策  

 

労働関連 (3) 

労働関係／最低賃金の向上／基本給の引き上げ 

 

その他 (8) 

住民に対する説明責任／歩きたばこ、ゴミのポイ捨ての管理強化／害鳥対策 (2)／

行政サービス／空き家対策／住吉区の広報紙が新聞折り込みで入っていて、目を

通そうとは思うのですがなかなかその時間がありません。写真や画像を多く掲載いた

だき、文字は少なめにしていただけると目を通しやすくなるので嬉しいです／公共施

設の充実／急速に増える外国人問題、多言語表記や地域コミュニティとの関わりの

推進やマナーの向上  
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Q８  連合大阪大阪市地域協議会の取り組みについて今後期待したいことは何です

か？  

交流会 (25) 

異業種交流会 (17)／同業種交流会 (3)／産別交流会／みらい塾／業務の相互理

解の強化／若手の心を掴む交流会やレク（USJ 貸し切りなど）／連帯活動／情報交

換や活動交流  

 

レク(11) 

レクリエーション活動 (6)／子ども参加型イベント(2)／会社でもレクレーション活動に

力をいれているが、若手を集めるのに苦労している。連合のレクリエーション活動があ

れば誘って参加してみたい 

 

政策 (10) 

政策制度要求の実現／府市に対し、市民生活に直結する職員の労働環境改善を

含めた提言／労働条件／市への要望／今後もっと行政が良くなるように働きかけて

ほしい／安心して暮らせる社会／大阪市に住んでよかったと思えるようになる施策／

暮らしやすい街／引き続きの市内住居者意見交換会の開催／公契約条例制定へ

向けた取り組み 

 

広報活動 (4) 

広く働く者や市民を対象とした広報活動・街頭行動など／連合大阪の認知度アップ

／労働組合未設置事業場に労働組合の必要性をアピールしていきたい  

 

地域活動 (4) 

地域コミュニティの構築／活動の活性化／地域活動／有意義な活動の推進  

 

相談事業 (3) 

労働相談の充実 (3) 

 

賃上げ行動 (2) 

労働組合としての基本的な活動に力を入れて欲しい。少しでも多くの賃上げを期待

している／賃金アップを期待したい 

 

社会貢献 (2) 

恵まれない子どもたちへの支援／環境改善の取り組み 

 

行政・市会対策 (2) 

企業と行政の適切な橋渡しを通じて労働者への実質的配分がより公平に行われるよ

うに働いて欲しい／大阪市会への対応強化  
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選挙対策 (1) 

役員時代には連合関係の選挙活動に参加したが、特に衆議院の国政選挙におい

て、候補者が見えない状態が続いていると感じている。情勢的に難しい部分もある

が、党との連携も含めて選挙区での候補者選びに尽力いただければと感じている  

 

その他  

女性活躍／教育委員会と PTA をなくしてください 

 

 

 

 

Q９  その他、何かご意見があればご記入ください 

・政策、制度要求が通るように議会対策強化（マスメディア対応含めて）が

重要だと思っています 

・連合大阪、地域協議会共に必要な役員が配置されるようにして欲しい  

・住之江の南港から咲州に繋がるルートで夜バイクなど多く騒音問題が発生

していると在住者から連絡あり 

・住之江で硬式野球ができる球場がない。青少年育成のためにも必要  

・住みやすい大阪市になれば 

・大阪市を住みやすい街にして行きましょう  

・組合員になってまだ間もありません。これから、いろいろ覚えていきたい

と感じています 

・産別支持政党の統一 

・京阪中之島線九条伸延の実現を 

・活動参加者がその活動の意義を十分に理解し、一体となって活動を行え

ば、一般の人に思いが伝わる。やらされ感だけでは他人には伝わらない。

しっかり取り組め！ 

・身近な市政・区政に意見答申したり、社会政策課題に対して働く目線での

意見答申をできる代表者を支援する政治活動ができる、連合活動に期待し

ています。今後ともよろしくお願いします  


